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晚报讯 （记者 马帅 实习生 张一
鸣 摄影报道） 19日，家住新城区四季花
园的王先生拨打本报热线反映，在新城区
武夷山路和光明路路口附近，地面损坏严
重，给出行的市民带来诸多不便。

记者随即赶到王先生所反映的地方，
看到该处路面坑坑洼洼，过往车辆无不小
心翼翼行驶。路过此地的市民李先生告诉
记者，“最初路面破损范围不是很大，但
由于破损处长期无人维修，破损范围越来
越严重。加上长期遭到车辆的碾压，路面
中间已经形成一个坑，而且还下沉了很
多，不仅车辆经过时颠簸得厉害，给车辆
和行人造成安全隐患，还对市容市貌造成
一定的影响。”

“这路面损坏好长时间了，每次骑车
路过这儿都要小心翼翼地靠在路的一边行
驶过去。有一次下雨经过这里全都是积
水，一辆小轿车呼啸而过，污水直接溅到
我身上。希望相关部门能够尽快的把路面
修复，方便市民通行。”路过的赵女士如
是说。

拐弯遇到坑
市民盼修复

垃圾中转站臭气熏天居民烦
物业和业主达成共识，将及时清理垃圾

■ 记者 寇光 摄影报道

“这个垃圾站一天不拆除，我们就没
有一天好日子过！”这个愤怒的声音来自
于家住高新区光明花苑的孙先生，近日，
他拨打本报热线反映，在他居住的单元
楼附近有个垃圾中转站，其中堆积的垃
圾总是散发出阵阵臭味，早上清理垃圾
时发出的噪音也令附近居民不胜其烦。
他们希望小区物业可以拆除这个垃圾中
转站，或是挪到其他地方去。记者对此
展开了调查。

19日下午4时，记者赶到了
位于光明花苑的 9 号楼。还未
来到楼前，远远的便能闻到一股
令人作呕的臭味。原来在 9 号
楼的西北方向，不远处便有一个
大型垃圾中转站。此时垃圾中
转站内堆满了垃圾，还有不少垃
圾堆放在中转站外，由于是近距
离观察，空气中的臭味更加明
显，几欲令人窒息。

“这就是物业干的好事，垃
圾堆在这里，他们也不来人清

理，就这样的空气让我们怎么敢
开窗户。”住在 4单元的居民王
先生表示，夏季天气闷热，最需
要开窗通风，而垃圾站的存
在，使得这一简单的想法落了
空。“天热时每天关着窗户开空
调，像这两天晚上比较凉快
了，我们还是不敢开窗，无法
享受到夜间的阵阵清凉。”王先
生说。

正当记者与王先生交谈时，
周围的邻居看到记者前来采访，

纷纷上前询问，大家七嘴八舌地
表示着自己的不满。经了解，这
些居民大都居住在这个单元。

“以前这里的垃圾清理得还算及
时，自从 16 号我们找物业要求
拆除垃圾站后，他们这两天也不
清理垃圾了，以至于现在垃圾遍
地，垃圾最多的时候有一米高，
离我们这个单元楼仅有四五步
远。刚才有工作人员来清理了
一部分，地上还没有消失的污迹
就是以前垃圾覆盖的地方。”居

住在这个单元的苏女士表示，
除了垃圾气味难闻以外，每天
早上清理垃圾的车辆所发出的
噪音，同样令他们感到烦恼。

“一到早上六点左右垃圾车就嗡
嗡地响，我们还好点，老人和
孩子都有些受不了这种噪音。”
苏女士说，她都不好意思请朋
友来家里做客，生怕朋友来了
看到这些垃圾，想想都觉得很
丢人。

居民：垃圾堆积臭味扑鼻

物业：只能养护没权拆
在与 9 号楼业主们的谈话

中记者了解到，他们多是在
2008 年小区建成时入住的，当
时在买房时商家并没有和他们
说明这里有一个垃圾中转站，他
们入住后才发现垃圾中转站的
存在。“当时我从高新区规划局
拿到了小区建成时的规划图，上
面并没有标明这个垃圾中转站，
为什么现在出现了呢？”该单元
居民王先生提出新的疑问，“现
在房价高，老百姓买房子也不容
易，如果当初知道这里有垃圾中
转站，搁谁也不会选择这栋楼的
房子，几十万就得到这样的环
境，任谁都觉得憋屈。”

针对王先生提出的疑问，记
者联系上了正在垃圾中转站附
近监督清理垃圾的武姓物业工
作人员。据他所述，垃圾中转站
中的垃圾堆积都是小区业主们
造成的。“他们把自己的私家车
堵在垃圾站外，不让垃圾清理车

进去清理垃圾，弄得这两天垃圾
清理车都不来我们小区了。”这
名工作人员认为，9号楼业主们
所说的臭气熏天其实是没有的
事，因为他们平时垃圾清理得及
时，清理后还会在垃圾站内打打
药去去味，所以根本不存在有臭
味的情况，只是这两天没有清理
垃圾才导致现在臭味比较大。
记者在询问了几个问题后，该工
作人员表示自己知道的就只有
这么多，其他的要问他们领导。
在该工作人员的带领下，记者见
到了小区物业的负责人霍经理。

“16 号的时候，几位 9 号楼
的业主找我们商量拆除这个垃
圾中转站，因为一些原因我们没
有答应，结果当天他们就把自己
的私家车横在垃圾站的外面，不
让我们的垃圾清理车进去清理，
也不让别人把垃圾扔到垃圾
站。我们工作人员前去劝说，结
果几位业主不是在那里出言恐

吓，就是一味阻挠我们的工作，
还有一位业主拿着电棍在那比
划，说谁过去就电谁，就这样这
里才堆积了两天的垃圾。”霍经
理表示，由于9号楼部分业主的
暴力行为，给他们的清理工作带
来了极大的困扰，因此才会出现
垃圾堆积的情况。至于业主提
出的拆除垃圾站的要求，霍经理

苦笑一声，表示他们也希望能够
拆除这个垃圾中转站，可是他们
没有这个权利。“这个垃圾站由
来已久，在建小区前就有，归高
新区环卫局统一管理，就算我们
同意，也没有拆除的权利，我们
只有日常维护清理的义务。”霍
经理说。

调解：双方已达成共识
对于王先生提出的“为什

么规划图上面没有标明垃圾中
转站”的问题，霍经理向记者
表示由于他是刚接任没多久，
对于这个问题他不便回答，因
此他请来了小区内资历较老的
业主委员会负责人张主任。张
主任表示，以前还没建小区的
时候他就在这里住，至今已经
居住四十多年了。而说起这个
垃圾中转站，张主任是有深刻
印象的。

“当初没建小区前这里就有
个垃圾站，那时候并不是中转
站，就是个垃圾堆放处，也没
有现在的棚子，大家都习惯往

那里丢垃圾。后来建小区时，
垃圾站其实是在小区规划以外
的，它和 9 号楼中间有一堵墙
隔着。后来小区扩建把这堵墙
给拆了，这个垃圾站也扩到了
小区内。而当时的物业负责人
觉得这个垃圾站不规范，就在
上面搭了棚子，看起来算是比
较正规了。”张主任表示，无论
是建小区前还是建小区后，这
个垃圾站都是属于高新区环卫
局管理，不是说拆就能拆的。
至于 9 号楼业主们所说的“垃
圾车扰民”的问题，张主任给
出了另外的一个说法。“垃圾站
内有个 1 吨多重的垃圾罐，要

想把这么沉的垃圾罐给拉到垃
圾车上进行清理，垃圾车需要
极大的动力，加大动力的同时
是肯定会发出响声的，不过我
发现垃圾车清理垃圾多是在早
上 8 点以后，对于上班族和孩
子来说，这个点早就该起床
了，何来的扰民一说？”很明
显，张主任的话与业主的话互
相矛盾，两者说法不一。

见双方各执一词，记者只
好把 9 号楼业主选出的两名代
表和物业负责人霍经理及业主
委员会负责人张主任聚在一
起，共同商量如何解决眼前的
问题。在经过一番激烈的争论

后，双方达成共识，霍经理向
业主们保证，清理垃圾中转站
依旧由他们负责，以后不会出
现堆积垃圾的情况，前提是要
求业主们不要暴力阻挠工作人
员工作。而业主代表王先生也
表示，以后不会出现暴力事
件，但要求物业一定要处理好
环境卫生，还他们一个干净的
居住空间。双方由张主任负责
的业主委员会进行监督。至于
业主们所希望的拆除垃圾中转
站，霍经理和张主任表示无能
为力，只能由业主们自己向上
级部门进行申请。

在物业办公室里的小区平面图中，9号楼附近没有标出垃圾中转站

垃圾中转站距离9号楼4单元外墙不足10米


